



AQUI en el CONGRESO

JOSE ANTONIO CHAVEZ

## Sinaloa, la pesadilla de 365 días

por [Mexico Informa](#) | Sep 10, 2025 | [Al Momento](#), [José Antonio Chávez](#), [Opinión](#) | [0 Comentarios](#)

El estado de Sinaloa cumplió un año de estar en guerra, todo a raíz de la detención de Ismael “El Mayo” Zambada que, con engaños, fue trasladado a Estados Unidos en un avión sin que el gobierno mexicano pueda dar cuenta que fue lo que paso.

“El Mayo” Zambada denunció, a través de su abogado en una carta que fue traicionado por Iván Archivaldo Guzmán hijo del Chapo Guzmán para llevarlo a EU.

Involucra al gobernador Rubén Rocha de haber orquestado ese encuentro, que el accedió acudir para mediar las paces con el entonces diputado electo, y ex rector de la Universidad de Sinaloa, Héctor Melesio Cuén Ojeda.

Fue el mismo gobernador el que asesinó a Cuén Ojeda, afirmó en esa carta.

Bueno, ayer los senadores del PRI, junto con su secretaria general del partido y legisladora, Carolina Viggiano, Rolando Zapata, Pablo Angulo, Manuel Añorve, Cristina Ruiz, Karla Toledo, Angel García, Claudia Anaya, Miguel Riquelme, apuntalaron a la legisladora por esa entidad, Paloma Sánchez para ofrecer una conferencia de prensa en la Cámara Alta para hacer un recuento de los daños que son mayúsculos y exigir, por la incapacidad e indiferencia, la renuncia del gobernador.



Un gobernador cobarde, callado y que ha intentado normalizar y minimizar la crisis más grande que hemos enfrentado. Un gobernador que no gobierna y que, todo lo contrario, se esconde.

Obviamente la marcha de unas 50 mil personas del domingo en Sinaloa, fue para clamar la paz y de paso que el gobernador Rubén Rocha se vaya, que renuncie, que no lo quieren más.

No es un año de cumpleaños o de celebración, es un año que marca una pesadilla de 365 días a los sinaloenses, la senadora Paloma Sánchez simplemente describió la radiografía de lo que pasa realmente y son cifras las que ofrece más que preocupantes:

Suma casi 2000 mil homicidios, mil 900 desaparecidos, más de 13,500 víctimas directas por algún delito, más de 60 niñas y niños menores de edad asesinados y 142 desaparecidos, más de 6,700 vehículos robados, 2,662 negocios y comercios asaltados, 36,000 millones de pesos en daños económico, 36,000 empleos perdidos y al menos 2,000 negocios y empresas cerradas.

Si con esos datos que ofreció la legisladora priista no son suficientes para que el gobernador renuncie, entonces que tendría que pasar para que la Presidenta Claudia Sheinbaum tome en serio al estado y le pida al flamante señor gobernador que se vaya. Hoy los que votaron por él, son los que exigen que se largue.

En su balance, la senadora señaló, por su importancia, lo describo textual: Que hace un año, Sinaloa despertó entre balaceras y bloqueos. El 9 de septiembre del 2024 comenzó uno de los episodios más dolorosos en la historia de nuestro estado.

Las calles que antes estaban llenas de vida ahora están repletas de miedo, las escuelas donde antes la prioridad era aprender, ahora sólo tienen niños estudiando.

Entre el pánico y la incertidumbre, los negocios y emprendimientos han terminado quebrados ante una crisis económica que no tiene precedentes, los más afortunados sobreviven apenas con unos cuantos clientes al día.

Vivir hoy en Sinaloa representa tener que salir a las calles sabiendo que tú o las personas que más quieres quizá no regresen a casa. Que salir a trabajar es un riesgo que puede costarte la vida. Representa tener miedo a todas horas, sin importar en qué zona estés o la hora en la que te muevas por la ciudad, que vayas a dejar a tus hijos a la escuela pidiéndole a Dios que hoy no haya balacera cerca para que vuelvan a estar contigo.



En Sinaloa hay quienes lo han perdido todo. Familia, empleo, su casa y la tranquilidad.

Desde hace un año, las y los sinaloenses quedamos atrapados en el centro de una guerra en la que se siguen disputando el territorio mientras nosotros estamos en medio.

Hemos sido secuestrados por la violencia mientras vemos casas, negocios y calles quemarse y lo más triste que el crimen organizado recluta a nuestros jóvenes.

Bueno, Paloma Sánchez soltó la realidad de lo que pasa en esa entidad, aunque para la señora Presidenta, ante la tibieza o incapacidad de su actuar, se puede pensar que esas denuncias para la que manda en Palacio pueden ser solo politiquería. Vaya, nada en serio.

### **IMPOSIBLE QUE OJEDA NO SUPIERA DE SUS SOBRINOS**

El panista Ricardo Anaya y el priista Manuel Añorve soltaron que es totalmente nada creíble que el secretario de Marina, Manuel Ojeda no se haya dado cuenta de lo que hacían sus sobrinos en el huachicol.

Que esas operaciones que involucra sin duda al propio gobierno con empresas y servidores públicos, generaban multimillonarias ganancias, un severo problema al erario.

Por eso el problema de las finanzas en el Presupuesto, ambos coincidieron en que el gobierno quiere esconder el endeudamiento de más de 17.8 billones, siete de ellos en el sexenio de López Obrador.

Hoy se pagan 1.6 billones de puro interés, una comparación de equivalente al pago mínimo de las tarjetas de crédito. Y para el gasto del 2026 de infraestructura, programas sociales, salud y más, estiman 900 mil millones de pesos. Que es muy alto el gasto social y que al paso que vamos van a quebrar el país.

### **APLAUSO A DIPUTADOS, TODOS APROBARON LEY VS EXTORSION**

Un aplauso para los diputados que ayer dejaron sus colores partidistas para echarle montón a la extorsión que se ha convertido en un verdadero dolor de cabeza que ha obligado incluso, el cierre de empresas, negocios, prestadores de servicios y los propios ciudadanos.

**Ricardo Monreal**, líder de San Lázaro junto con sus pares del PRI, Rubén Moreira, Elías Leixa, del Verde, Carlos Puente y del PT, Reginaldo Sandoval cerraron filas y aprobaron esa ley de forma unánime, con 474 votos de todos los presentes. La presidenta de la Mesa Directiva, la panista, **Kenia López** hizo el anuncio y sin



duda el contagio pasará en el senado con la también presidenta de la Mesa Directiva, la morenista, Laura Itzel Castillo donde sobrarán todo el respaldo.

### **DE LA MADRID SERÁ NARANJA**

El coordinador de los senadores del partido naranja, Clemente Castañeda aclaró que en su partido los estatutos marcan que un 50 por ciento puede ser candidatos sin estar afiliados o ser militantes. Le digo esto porque hay una voz muy fuerte que da por hecho que el hijo del Presidente Miguel de la Madrid, el que fuera priista, Enrique de la Madrid está con un pie adentro de ese movimiento, es decir con una candidatura bajo el brazo.

<https://mexicoinforma.mx/sinaloa-la-pesadilla-de-365-dias/>